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Об этом заявил директор 
де пар та мен та по архивам 
и делопроизводству 
Министерства юстиции 
Беларуси Виктор КУ РАШ 
на профессиональной 
встре че руководителей 
архивных служб и 
го су дар ствен ных 
архивных учреждений 
Беларуси и России, 
ко то рая сос то я лась 
в Раубичах. Те мой 
мероприятия ста ла 
де я тель ность архивов 
двух го су дарств по 
обеспечению за кон ных 
прав граж дан.
— В наших архивах находится 
бо лее 260 ты сяч фо то до ку-
мен тов, свы ше 19,8 тысячи 
фо но до ку мен тов, бо лее 500 
ты сяч видеодокументов, а 
так же 764 му зей ных пред ме-
та. В Российской Федерации 
архивный фонд насчитывает 
бо лее 500 миллионов до ку-
мен тов. Действительно, это 
ог ром ный фонд, — добавил 
Виктор Ку раш. — За да ча 
архивов — не толь ко сохра-
нить и пе ре дать до ку мен таль-
ное наследие, историческую 
па мять, ко то рую выработали 
предшествующие поколения, 
но и обеспечить широкий до-
ступ населения к этим до ку-
мен там.

В ка чест ве поль зо ва те лей 
архивов вы сту па ют сту ден-
ты, уче ные, прос тые люди. 
Директор де пар та мен та по 
архивам и делопроизводству 
акцентировал свое внимание 
на том, что в по след нее вре мя 
люди все чаще стали интересо-
ваться своим генеалогическим 
дре вом. К сло ву, за 2016 год 
де пар та мен том, архивами бы-
ло обес пе че но бо лее 3 ты сяч 
тематических, свы ше 
13 ты сяч биографических, 300 
генеалогических за про сов, еще 
30 ты сяч за про сов касались 
социально-пра во во го по ля.
—На сов мест ном заседании 
коллегий де пар та мен та по 

архивам и делопроизводству 
Минюста и Фе де раль но го 
архивного аген тства России 
мы говорили о комплекто-
вании архивов обеих стран, 
сохранности до ку мен тов и 
их использовании, о рестав-
рации, — рас ска зал Виктор 
Ку раш. — Один из важнейших 
ас пек тов, ко то рый мы обсуж-
дали, — обеспечение на учно-
методической ра бо ты наших 
архивов.
Белорусские архивы активно 
взаимодействуют со служба-
ми других го су дарств — это 
ка са ет ся не толь ко прост ран-
ства ЕА ЭС, но и иных стран 
по все му миру. «Я, напри-

мер, яв ля юсь заместителем 
пред се да те ля Ев роазиатского 
регионального отделения Меж-
ду на род но го со ве та архивов. 
И к нам примкнула Поль ша, 
Финляндия, в ка чест ве на блю-
да те ля — Литва, — рас ска зал 
Виктор Ку раш. — В этом го ду 
вступила Китайская На род ная 
Республика. По это му связи у 
нас действительно са мые ши-
рокие. С Германией — нет, но 
это не значит, что мы с ними не 
ра бо та ем. Ког да есть воп ро сы, 
например по геноциду ев рей-
ско го на ро да, конц ла ге рям, то 
мы сотрудничаем с архивиста-
ми Чехии, Австрии, Германии».
Руководитель Фе де раль-
но го архивного аген тства 
России Анд рей АРТИЗОВ 
считает, что бел орус ская и 
российская архивные служ бы 
«вышли из од ной шинели». 
«И лю бо пыт но проследить 
за тем, как, вый дя из од но го 
исторического наследия, раз-
виваются архивы двух го су-
дарств, — заметил он. — Ведь 
система, соз дан ная в совет-
ские го ды, функционировала 
до ста точ но ус пеш но приме-
нительно к архивам, а вот что 
же по сле произошло по сле 
1991 го да? Мо гу ска зать, что 
в це лом мы развиваемся в 
схо жем направлении. У нас 
действительно бес пре це дент-
ный уро вень сотрудничества, 

каж дый год — сов мест ная 
коллегия, встречи».
Что же интересует российских 
кол лег в ра бо те белорусских 
архивов? «На на шей встре-
че появилось два издания, 
раз ра бо тан ных сов мест но. 
Од но посвящено Белорускому 
штабу партизанского движе-
ния. Он руководил лесными 
бойцами на территории БССР, 
но Цент раль ный штаб пар-
тизанского движения все го 
Со вет ско го Со ю за находился 
в Моск ве, — по это му все до-
ку мен ты у нас. И вот по части 
Беларуси мы в по лном объеме 
поделились документами, — 
отметил руководитель Фе де-
раль но го архивного аген тства 
России. — И вмес те мы ра бо та ем 
над другими изданиями — на-
пример по восстановлению Мин-
ска. Ведь бел орус скую столицу 
восстанавливала вся стра на».
В завершение он сформулиро-
вал девиз архивистов: гово-
рить о прош лом бе реж но, не 
плодить мифы, ос но вы вать ся 
на до ку мен тах и пре до став-
лять лю дям воз мож ность 
самим де лать вы во ды исходя 
из этих фак тов, фотографий. 
«Все до лжно быть по ка за-
но так, как на са мом де ле 
произошло в жизни», — доба-
вил Анд рей Артизов.

Владислав ЛУКАШЕВИЧ.
lukashevich@zvіazda.by

АРХИВ КАК ХРАНИТЕЛЬ ПРОШ ЛО ГО
Бо лее 13 миллионов до ку мен тов 

находится в белорусских хранилищах информации

Директор де пар та мен та по архивам и делопроизводству 
Министерства юстиции Беларуси Виктор КУ РАШ.

На минувшей не де ле Па ла та 
представителей и Со вет Республики 
Национального собрания Беларуси 
ратифицировали До го вор о 
Та мо жен ном ко дек се Евразийского 
экономического со ю за.
Дмитрий ШЕВ ЦОВ, заместитель пред-
се да те ля Пост оян ной комиссии Па-
ла ты представителей Национального 
собрания по меж ду на род ным де лам, 
рас ска зал журналистам, что этим воп ро-
сом занимались с 2014 го да:
— Это очень слож ный до ку мент, по то му 
что он объединяет за ко но да тель ства пяти 
го су дарств. Бы ла очень серь ез ная ра бо та 
го су дар ствен ных ор га нов, других го су-
дар ствен ных струк тур. На са мом де ле, это 
фун да мен таль ный до ку мент, включающий 
по ряд ка пятисот ста тей.
По сло вам де пу та та, но вый Та мо жен ный 
ко декс «на мно го упрощает все та мо жен-
ные про це ду ры».
— Если рань ше не ко то рые про це ду ры, 
такие как вы пуск транс порт но го сред ства, 
осуществлялись в течение ра бо че го дня, 
то сей час на это отводится че ты ре ча-
са, — аргументировал парламентарий. — 
Рань ше в ос нов ном подавались бу маж ные 
декларации, сей час это бу дет исключе-
нием из правил, по то му что подавляю-
щее большинство сос та вят элект рон ные 
декларации.
Дмитрий Шев цов уве рен, что все барь е ры 
в ЕА ЭС, существующие меж ду таможенны-

ми органами, бла го да ря но во му Та мо жен-
но му ко дек су бу дут нивелированы.
Юрий СЕНЬ КО, пред се да тель Го су-
дар ствен но го та мо жен но го комитета 
Республики Бе ла русь, уточнил:
— Та мо жен ный ко декс ЕА ЭС до лжен 
вступить в действие пер во го ян ва ря 
2018 го да. Это очень прогрессивный до-
ку мент, ко то рый се год ня оце нен во всех 
пяти стра нах, принят ими и бу дет дей-
ство вать на их территории. За ло жен ряд 
но велл, ко то рые для на ше го бизнеса, для 
бизнеса наших парт не ров по объединению 
бу дут очень полезными с точки зрения 
прогрессивности, упрощения та мо жен-
ных фор маль нос тей, уменьшения време-
ни оформления как на границе, так и на 
внутренних пунк тах та мо жен но го оформ-
ления. Да же ряд операций та мо жен но го 
контр оля мож но бу дет проводить не за ез-
жая в пунк ты та мо жен но го оформления, а 
прибывая пря мо на скла ды самих пред-
приятий.
Пред се да тель Гостаможкомитета сообщил 
так же, что очень серь ез ные изменения 
ка са ют ся упо лно мо чен ных экономических 
опе ра то ров.
— Для на шей стра ны это очень прогрес-
сивная нор ма, так как у нас 323 субъекта 
хозяйствования имеют ста тус упо лно мо-
чен но го экономического опе ра то ра, — от-
метил Юрий Сень ко.

Над еж да ЮШКЕВИЧ.
yushkevich@zviazda.by
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ФИНАЛЬНЫЕ 
АККОР ДЫ

Ско ро за ра бо та ет Та мо жен ный ко декс ЕА ЭС

В Грод но сос то я лось 
74-е заседание Комиссии 
Пар ла мент ско го собрания 
Со ю за Беларуси и России по 
воп ро сам внеш ней политики. 
Участники заседания 
отметили, что обеспечение 
прав граж дан со юз ных 
го су дарств — приоритетная 
за да ча внеш ней политики 
обеих стран. Мно гое в 
этом направлении сде ла но 
и сей час сводится в 
единую ба зу, что ля жет 
в ос но ву создания 
единого миграционного 
прост ран ства.
Глав ным итогом этой ра бо ты ста-
нет введение единой визы. Это 
по ка даль няя перспектива, к ней 
стре мят ся обе сто ро ны. 
В то же вре мя важ но не соз да вать 
препятствий для передвижения 
третьих лиц на границе Беларуси 
и России. По это му на заседании 
Комиссии бы ло принято решение 
пер во о че ред ным воп ро сом раз-
ра бо тать и подписать соглашение 
о взаимном признании виз. Это 
мо жет быть сде ла но уже к кон цу 
го да, что бы провести ратифика-
цию в национальных пар ла мен-
тах. Соглашение вклю ча ет в се бя 
не толь ко признание виз, но и 
другие разрешительные до ку мен-
ты, ко то рые бу дут спо соб ство вать 
таким масш таб ным событиям, 
как чемпионат мира по фут бо лу 
в России в 2018 го ду и ІІ летние 
Европейские игры, ко то рые сос то-
ят ся в 2019 го ду в Беларуси.

— Речь идет о координации на-
ших действий на внеш нем кон ту-
ре, про ду ман ной миграционной 
политике, создании единого 
визового прост ран ства, — отме-
тил пред се да тель Пост оян ной 
комиссии Со ве та Республики 
Национального собрании Рес-
публики Бе ла русь по меж-
ду на род ным де лам и нацио-
нальной безопасности Сер гей 
РАХ МА НОВ. — Ситуация и в 
Ев ро пе и в мире не спо кой ная, на-
до дей ство вать вмес те. Это часть 
ра бо ты по укреплению Со юз но го 
го су дар ства в про цес сах интегра-
ции.
Важ ное мес то в укреплении еди-
ного со юз но го прост ран ства бы ло 
от ве де но не толь ко политическим, 
но и экономическим ас пек там, 
межрегиональному сотрудниче-
ству. Толь ко Грод нен ская об ласть 
имеет 23 тор го во-экономических 
соглашения с регионами Рос-
сийской Федерации. Ве со мый и 
экс порт ный потенциал. За во-
семь ме ся цев это го го да в Россию 
отг ру же но то ва ров на 700 млн 
до лла ров. Вмес те с тем есть проб-
ле мы, свя зан ные с ограничением 
пост авок от дель ных видов про-
дукции некоторыми молочными 
комбинатами региона. Этот воп-
рос был взят под контр оль парла-
ментариями. Так же об суж да лось 
взаимодействие по под го тов ке 
V Фо ру ма регионов Беларуси и 
России, ко то рый прой дет в сен-
тяб ре будущего го да.

Маргарита УШКЕВИЧ. 
margo@zviazda.by

Виза для cоюза
Парламентарии Беларуси и России 
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